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Ort 
und 
Zeit

Friedenskirche 
9.30

Pauluskirche 
10.45

Stadtkirche  
9.30

Michaelskirche 
10.45

Kilianskirche 
9.30

Martin-Luther- 
Kirche 10.30

Süddeutsche 
Gemeinschaft 

10.30

30.07. Epple-Franke Ritter • Buhr

06.08. Freudenreich Buhr Ritter Epple-Franke

13.08. Knupfer Freudenreich Plieninger •

20.08. Camargo Knupfer Freudenreich •

27.08. Gauger Camargo Buhr •

03.09. Plieninger Epple-Franke Gauger Camargo

10.09. Ritter Wilborn Camargo •

EVANG. KIRCHEN IN BIETIGHEIM,  
BISSINGEN/ENZ UND METTERZIMMERN

predigtorte 
 ■ Kilianskirche in Bissingen/Enz
 ■ Martin-Luther-Kirche in Bissingen/Enz 
 ■ Stadtkirche in Bietigheim 
 ■ Friedenskirche im Sand 
 ■ Pauluskirche im Buch 
 ■ Michaelskirche in Metterzimmern
 ■ Süddeutsche Gemeinschaft, 

Pforzheimer Str. 31 

die sommerpredigtreihe 2023
gottes geist

auftanken | aufatmen

www.bietigheim-evangelisch.de
www.gemeinschaft-bietigheim.de
www.kirche-metterzimmern.de
www.evangelische-kirchengemeinde-bissingen.de

Informationen zur Sommerpredigtreihe online

gottes geist berührt, bewegt

DIE SOMMERPREDIGTREIHE 2023 IM ÜBERBLICK

berührt
bewegt



Pfarrerin Marilia Camargo ■ Stadtkirche Bietigheim/Metterzimmern

Unser Körper als Tempel des Geistes - 1.Kor 6,11-20  
Schönheits- und Fitnessideale. Wer kennt sie nicht? Und den Druck, ihnen 
entsprechen zu wollen. Der Markt für Diätratgeber und Schlankheitspräparate, 
Fitness-Apps und Schönheitsbehandlungen wächst ins Unermessliche. Mit 
Paulus könnten wir fragen: „Wisst ihr nicht, dass euer Leib ein Tempel des 
Heiligen Geistes ist?“ Was ist anders, wenn wir uns dessen bewusst werden? 
Und wie ist es dann, wenn wir uns mit einem Körper zu kämpfen haben, der 
schwächer wird oder uns gar im Stich lässt?

Pfarrerin Eva-Maria Freudenreich ■ Kilianskirche Bissingen/Enz

Die überraschende Weisheit Gottes - Spr 8,22-35   
Die Weisheit Gottes ist eine Wesensart Gottes und seines Geistes. Sie wird an 
verschiedenen Stellen der Bibel auch als Gottes Liebling bezeichnet. 
In Sprüche 8, 22 heißt es von der Weisheit: „Der HERR hat mich schon 
gehabt im Anfang seiner Wege, ehe er etwas schuf, von Anbeginn her.“ 
Welche Eigenschaften, die Weisheit Gottes ausmacht, dem will ich in der 
Sommerpredigt nachgehen. 

Pfarrer i.R. Traugott Plieninger ■ Bissingen/Enz

Wer oder was ist »der Geist des Herrn«? - 2. Kor 3,17  
»Wo der Geist des Herrn ist, da ist Freiheit«, sagt Paulus. Müsste dann 
von dieser Freiheit nicht mehr, sogar viel mehr spürbar sein, wenn 
wir bekennen: Ich glaube an den Heiligen Geist, die heilige christliche 
Kirche, Gemeinschaft der Heiligen…? Müsste nicht jeder Kirchturm ein 
Wahrzeichen der Freiheit sein?  Aber was ist Freiheit? Und wer oder was 
ist »der Geist des Herrn«?

Pfarrerin Alja Knupfer ■ Pfarrerin im Krankenhaus

Für eine Welt ohne Angst: heiliger Geist - Johannes 14,15-17
„Friede sei mit euch!
Fürchtet euch nicht!
Warum bewegen mich diese Worte so tief?
Weil sie so schwer zu glauben sind
Weil sie so schwer zu machen sind
Nein weil sie mich aufrecht halten
in äußerst geschichtlicher Zeit
und mich an die Worte erinnern
Das Kreuz wie eine Krone tragen“
Hanns-Dieter Hüsch

Pfarrer i.R. Tilman Wilborn ■ Bissingen/Enz

Psalm 51, 12-14

Pfarrer Bernhard Ritter ■ Stadtkirche Bietigheim

Wofür brennen wir? - Röm 12,9-21 
Gottes Geist bewegt und erfüllt Menschen, sie finden schon im frühen 
Christentum zusammen in Gemeinschaften und leben gemeinsam ihren 
Glauben. „Seid brennend im Geist. Dient dem Herrn.“ schreibt Paulus 
an die Gemeinde in Rom. Aber was heißt das? Bei Paulus wird das ganz 
konkret und praktisch und ist aktuell bis heute. 
Wofür brennen wir? Und wie können wir mit unseren Gaben Gott 
dienen? 

Pfarrerin Christa Epple-Franke ■ Pauluskirche Bietigheim

Ohne Geist geht es nicht - Gen 1,2

„Und die Erde war wüst und leer, und Finsternis lag auf der Tiefe;  
und der Geist Gottes schwebte über dem Wasser.“

Eines ist sicher: Ohne Geist geht es nicht. Ohne Geist kein Leben. Wir können 
zusammen reden, wir können zusammen zu Tische sitzen– wenn kein Geist in 
dem ist, was wir sagen, dann hat sich dann in uns und zwischen uns bewegt. 
Aber umgekehrt: Wo der Geist über allem schwebt, da geschieht es fast 
unmerkbar, dass sich Sorgen verziehen, Spekulationen verschwinden und sich 
eine ungeahnte Klarheit des Sinnes einstellt. 

Pfarrerin Steffi Gauger ■ Martin-Luther-Kirche Bissingen/Enz

Die geheimnisvolle Kraft Gottes - 2. Kor 3,6
Die Bibel ist in einem Zeitraum von mehr als 1000 Jahren entstanden. Sie erzählt 
auf vielfältige Weise von Erfahrungen, die Menschen mit Gott gemacht haben. 
Mancher Text und manche Vorstellung sind uns heute fremd. Aber Glaube, Liebe 
Hoffnung erreichen uns bis heute.                    

Carsten Buhr ■ Pastor der Süddeutschen Gemeinschaft Bietigheim

Wenn Gottes Geist neues Leben einhaucht - Hes 37,1-14   

Wenn Gottes Geist neues Leben einhaucht, dann geht es mitunter zu wie 
an verlassenen Orten in unserem Land. „Lost places“ werden sie genannt. 
Einst waren sie Zeugen monumentaler Baukunst, heute sind sie verfallen. 
Sie sind Mahnmale dafür, dass alles dem Zerfall ausgesetzt ist. Aber was 
in unseren Augen vergessen und verlassen ist, kann durch Gottes Geist 
wieder zu neuem Leben erweckt werden! 
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